

EL ADELANTADO DE SEGOVIA

Correspondencia: Apartado 11.—Teléfono 25 Diario de la tarde fundado en 1901 por Rufino Cano de Rueda Redacción y Administración: San Agustín, 7

Año XXXIX.—Número 11.144

Miércoles 1 de Noviembre de 1939.—Año de la Victoria

Precio del ejemplar, 15 céntimos

TRANSCENDENTAL DISCURSO DEL SEÑOR SERRANO SUÑER

"Hay que salvar a España, para sí, y para que sea la reserva de un mundo a la deriva"

Para cubrir el déficit del abastecimiento nacional, el Gobierno hará importaciones y estudiará medidas urgentes en los artículos básicos de alimentación de las clases humildes se llegará a la intervención absoluta, para una ordenada y equitativa distribución

La Falange no está depurada, pero es pura y recaba para sí el monopolio de su depuración

LA JUNTA QUE NACE COMPE-
RECOBRAR EL IMPUTU AR-
ENTE DE LA HORA PRIMERA
Madrid, 31.—El presidente de la
Política, señor Serrano Suñer,
pronunció anoche ante el micrófono
Nacional el siguiente dis-
curso:
"Quedado constituida la Junta
de la Falange Española Tra-
nscendental y de las J. O. N. S. De su
composición y cometido que los Es-
pañoles señalan, decía el Caudillo en
su discurso de Burgos, que sería su
alto Consejo Político en el orden
constituyente del nuevo Estado y en
orden edificante de la Revolución
nacional, sin que ningún gran pro-
grama de aquél o del Movimiento pu-
diera quedar sustraído a su conoci-
miento."
"Hemos cabal idea del grado de
responsabilidad que la presencia en el
organismo nos trae y hasta que
podemos estar obligados a hacernos
cargo de ella y de la dirección de sus
operaciones."

El presidente de la Junta Política, don Ramón Serrano Suñer, pronunció anoche un gran discurso, acaso el más trascendental de su vida política, por la forma de enjuiciar la situación de España en su compleja composición, y por las soluciones propuestas, con precisión, y si se quiere con crudeza, para resolver los problemas que nos ha legado la guerra.

Hemos utilizado el vocablo crudeza porque así se da la máxima expresión a la exposición realista, y no superficial ni vanal, de discursos de épocas anteriores, en los cuales se soslayaba el asunto capital, para dejar en la opinión pública una incertidumbre dañina acerca de la verdadera situación del país.

El señor Serrano Suñer ha descendido al terreno de los auténticos gobernantes, a quienes no asusta decir al pueblo lo que precisa saber, lo que necesita hacer, lo que conviene realizar y cuál es el papel que a cada cual corresponde representar (individuos y colectivos) en la gran empresa de reconstrucción y consolidación de España.



¿A qué comentar pasaje por pasaje el discurso del señor Serrano Suñer? Al alcance de todos está comprender su sentido y su significación. Ha hablado el presidente de la Junta Política para altos y para bajos, para letrados y para iletrados, para patriotas y para traidores... Y sobre todo ha alzado sobre todos los mandatos el imperioso de nuestros muertos que no puede ser desoído ni traicionado.

Sobre esa exposición realista, la voz emocional del señor Serrano Suñer reclama de todos fortaleza y fe en los destinos indeclinables de España.

Y España, como un eco, ha de contestar a sus exhortaciones y debemos todos reafirmar nuestra decisión de seguir al Caudillo (que el Caudillo habló por boca del presidente de la Junta Política) en su gran batalla de la paz, con la misma incondicionalidad, con el mismo fervor, con la fe que le acompañamos en su gran batalla armada, que nos reportó la soberanía de España y el orgullo de ser, de nuevo, españoles.

su eterno y crónico mal del atagónismo, producto del sentido parcial de grupos y castas. Nuestra historia ofrece en abundancia momentos favorables malogrados por este antagonismo, por este espíritu antiunitario, individualista y «grupista», que frustra todo movimiento generoso. Voces maliciosas, enemigos encubiertos, traidores a la Patria, avivan luego todas las posibilidades de discordia. Si esto ahora ocurriera, toda la gloria de la guerra se habría esfumado y a todos alcanzaría responsabilidad en el mayor de los crímenes. La victoria estéril.

Mas una fe viva de superar este peligro ofrece la consideración poderosa de que en ninguna ocasión el precio de la esperanza ha alcanzado la cotización de sangre y sacrificio que en la presente. Ni en la guerra de la Independencia, ni en las dos guerras civiles del pasado siglo, ni mucho menos en el 13 de Septiembre del año 23, hubo una pérdida comparable en sangre y destrucción a la de nuestra guerra. Y aunque no sea fácil establecer una relación de causa a efecto entre el sacrificio que cuesta la adquisición de una cosa, la duración de su posesión, si puede sostenerse, como ley psicológica aplicable a las colectividades, que lo que mucho cuesta alcanzar se defiende con tesón y con hombría.

Sin embargo, a la embriaguez del triunfo, que muchas veces ha arruinado magníficas posibilidades de futuro, sigue en ocasiones la desilusión o la inseguridad, ante el sinnúmero de dificultades que la realidad ofrece como secuela obligada de la guerra.

DIFICULTADES EN EL ABASTECIMIENTO NACIONAL

¿Que vivimos tiempos difíciles? Necio sería ocultarlo ante su innegable evidencia.

Pero es bien clara la explicación de esa dificultad. De una parte, devastada la economía española por la prolongación criminal que los rojos hicieron de la guerra; reducidas las zonas de cultivo (más de un 12 por 100 en cereales y leguminosas) con la correlativa disminución en la producción agrícola.

El problema agobiante del transporte por la disminución de un 40 por 100 del material móvil ferroviario, y en proporción mucho mayor de elementos de tracción mecánica por carretera. Pérdidas en el mercado exterior; quebranto de la industria; restricción por la situación internacional—aunque esto sólo sea de momento—de otras disponibilidades. Todo ello produce una consecuencia singularmente grave y extensa en las dificultades del abastecimiento nacional.

En el aspecto económico el fin de la guerra se señala por un aumento extraordinario en las necesidades de consumo sin aportación de existencias de ninguna clase en las zonas últimamente liberadas, con una producción nula y una total ausencia de reservas. Y esta desproporción entre existencias y consumo produjo como consecuencia el desate codicioso de la especulación.

El abastecimiento normal de España exigirá cuatrocientos mil vagones de trigo para su distribución en todas las provincias. Las existencias de que hoy disponemos no cubren ni con mucho las necesidades del consumo. La mala cosecha ha creado también una situación deficitaria de aceite. La disminución de la producción ganadera originada principalmente por el aniquilamiento de la ganadería en la parte del país últimamente liberada, es un hecho evidente con la consiguiente escasez de leche, en términos tales, que con una producción anual aproximada de mil veintitrés millones de litros, no llegando a cubrir ni la cuarta parte de las necesidades. En legumbres secas, en arroz, para cubrir las seiscientas mil toneladas del consumo anual, tenemos un déficit inicial de 120.000, y para una cifra

EL CAMBIO INTRODUCIDO EN EL GOBIERNO ITALIANO

"Relevo de la Guardia" le califica la Prensa italiana

AL MARGEN DEL DISCURSO DE MOLOTOFF

El Gobierno finlandés le considera contraproducente

La Prensa inglesa califica de absurda la acusación a Inglaterra de ser responsable de la guerra

Helsinki, 1 (2 tarde).—Anoche salió para Moscú la delegación finlandesa, cuya composición es la misma de la anterior, aumentada con la presencia del jefe de protocolo del ministerio de Negocios Extranjeros.

Una nota finlandesa

Helsinki, 1 (2 tarde).—Después del discurso pronunciado ayer por el comisario soviético de Negocios Extranjeros, Molotoff, el ministro finlandés de Asuntos Exteriores ha publicado una nota en la cual dice que la Unión Soviética desea discutir con Finlandia las cuestiones señaladas por dicho comisario.

Agrega que la publicación del punto de vista ruso en el momento de

salir para Moscú la delegación finlandesa, ha creado una nueva situación.

Es demasiado pronto—continúa diciendo la nota—para saber si la declaración de Molotoff ejercerá influencia en el punto de vista finlandés, pero el discurso ocasionará un retroceso en las negociaciones.

Prensa británica

Londres, 1 (2 tarde).—Los periódicos ingleses comentan el discurso de Molotoff y sacan la consecuencia de

La guerra en el Oeste

Comunicado francés del día 1.º.—La actividad ha sido muy reducida en el transcurso de la noche.

que la Unión Soviética está dispuesta a mantenerse neutral.

Añaden que son absurdos los argumentos esgrimidos en el discurso para arrojar sobre Inglaterra la responsabilidad de la guerra.

Los diarios comentan también, favorablemente, en general, la reorganización del ministerio italiano.—Efe.

Roosevelt pide nuevos créditos

Washington, 1 (2 tarde).—El Presidente Roosevelt solicitará del Congreso la concesión de un nuevo crédito de doscientos setenta y cinco millones de dólares para poner en práctica las medidas necesarias para la vigilancia y defensa de las costas durante la guerra actual.—Efe.

Los periódicos de París elogian la reforma del Gobierno italiano

Berlín, 1 (2 tarde).—Un importante periódico de esta capital dice que la política exterior del nuevo Gobierno italiano será la misma que la del Gobierno precedente.—Efe.

París, 1 (2 tarde).—La Prensa de hoy comenta los cambios introducidos en el Gobierno italiano y afirma que no tienen carácter político. En general elogian los nuevos nombramientos, especialmente el del mariscal Graciani para la jefatura del Estado Mayor.

Roma, 1 (2 tarde).—Todos los periódicos dedican sus comentarios a la reorganización del Gobierno y dicen que no se trata, como pretende Londres, de una medida extraordinaria, sino de un «relevo de la guardia».—Efe.

Labradores: ¡Autarquía agrícola!

El cultivo y la producción del garbanzo en España

Somos tributarios del Extranjero, concepto que debe desaparecer de nuestra balanza comercial con el extranjero

Decíamos ayer que era de alto interés nacional, y muy conveniente para el agricultor español, la intensificación de los cultivos de leguminosas, con objeto de aumentar la producción e independizarnos en este aspecto del extranjero. Creemos que los resultados obtenidos en el año agrícola 1938-39, durante el cual, por motivos diversos, ha aumentado la superficie que ordinariamente se dedicaba al cultivo del garbanzo, animarán a los labradores españoles a dedicar mayor atención a este cultivo que, según es costumbre, se realiza únicamente en la barbechera.

No desconocemos que el garbanzo está expuesto a la enfermedad conocida con el nombre de «rabia» (roya gangrenosa) y que es resultado del efecto que los rayos solares hacen sobre las gotas de agua depositadas sobre sus hojas a causa del rocío o de fuertes lluvias, quemándolas y quedando manchadas sobre ellas, manchas que adquieren un carácter contagioso y se van extendiendo a todas las plantas del garbanzal. Pero sabemos también que cuando esto sucede no queda más remedio (y así lo hacen los cultivadores celosos) que enterrar en verde las plantas dañadas, las cuales, al descomponerse, sirven de fertilizante a la tierra para el año siguiente. Los cultivadores que no suelen dejar sus cosechas a la ventura y que saben que es necesario contrarrestar los efectos atmosféricos sobre las plantas para reducir en lo posible los daños, se apresuran, después del rocío o bien de las lluvias, a pasar sobre las plantas de garbanzos (muy ligeramente, claro está) una cuerda que dos hombres sostienen por sus extremos siguiendo el curso de los rayos del sol han de ser menos dañosos.

Esta propensión a la «rabia» ha determinado en los medios agrícolas cierta tendencia a reducir la superficie dedicada al cultivo del garbanzo, pero también ha influido en cierto modo el hecho de que se considera generalmente a esta leguminosa como una planta de crecimiento libre de cuidados. Muy al contrario, necesita de éstos, aunque no resultan antieconómicos, ya que las operaciones que se realizan en ellos suelen ser leves, por razón del espaciado de los surcos. (Un surco sembrado por uno o dos sin sembrar).

Nos hemos referido a lo afrentoso que resulta para nuestro agro que garbanzos de otros continentes (más menudos y de peor calidad que los producidos en España, en donde los de algunas regiones como Castilla y concretamente los de la zona de Segovia alcanzan el «título» de «garbanzo de boda» por su gordura, buena coadura y suavidad) sean traídos a España para que un buen puñado de millones de pesetas vaya a robustecer la economía agrícola de otros países, cuando tan necesitados de ellos está la agricultura española.

Un dato interesante: En el período 1932-1935 se importaron, de garbanzos solamente, unos 223.001 quintales métricos, siendo la producción media en España, en el mismo período, de 1.280.000 quintales. La cantidad importada en los mismos años representó el 10 por 100 de la producción española. Véase con qué facilidad el labrador español puede realizar la autarquía del garbanzo, es decir, producir en cantidad suficiente para dejar a cubierto de importaciones las necesidades del país. Más aún: el aumento de la producción

(Continúa en la página 2)

José María Vinuesa
Odontólogo
Consulta de diez a una y de cuatro a siete
Plaza del Corpus, número 8, principal, C.
Teléfono 439

PRIMER ANIVERSARIO DEL SEÑOR
Don Luis Gimeno Aguado
Capitán de Infantería retirado
Condecorado con la Gran Cruz de la Orden de San Hermenegildo
Que falleció en Segovia el día 2 de Noviembre de 1938
Habiendo recibido los Santos Sacramentos y la bendición de Su Santidad R. I. P.

Su desconsolada esposa doña Leandra Martín; hijos doña Isabel (maestra nacional), don Antonio y doña Fuencisla; hermana, hermanos políficos, sobrinos, primos y demás parientes,
Ruegan a sus amistades le tengan presente en sus oraciones.
Las misas que se celebren el día 2, en la capilla del Carmen, a las ocho, y el culto en las Reparadoras el mismo día, a las cinco de la tarde; así como las que se digan en los Padres Misioneros el día 3, a las ocho, ocho y media y nueve, y la de ocho en la iglesia parroquial de San Millán, y la que se oficie el día 6, en El Olmo (Barbolla), serán aplicados por el eterno descanso de su alma.

de consumo de azúcar de 300.000 toneladas, un déficit de 180.000.

CONSTITUYE TODO ELLO LA PREOCUPACION DEL GOBIERNO

Constituye todo ello preocupación constante del Gobierno, que ha acordado ya importaciones y estudia otras medidas de urgencia.

El Estado, exhausto de reservas oro, por la explotación roja, tiene que vencer para afrontar estas soluciones toda clase de obstáculos, pero ni desmaya, ni rehuye ningún sacrificio, ni dejará de imponerlos a todos.

Singularmente por lo que se refiere a los artículos básicos en la alimentación de las clases humildes en los que haya escasez, el ministerio de Industria y Comercio llegará a la intervención absoluta para una ordenada y equitativa distribución. Con la tendencia en los demás casos, cuando las circunstancias lo permitan, a volver a la posible movilidad, suprimiendo trabas innecesarias que puedan dar lugar al retraimiento de mercancías.

La Falange no puede estar ausente en este gran problema. Ayudará al Gobierno no sólo, como ya ha ordenado la Secretaría General en cuanto concierne a la política de abastos, sino también aportando, a través de su Instituto de Estudios Políticos, una colaboración interesante a una política de fondo hasta afrontar el replanteo económico de España.

De otra parte explican otras dificultades la correspondiente perturbación y el desajuste de la vida civil de los españoles. Al dolor de los hogares afectados por los crímenes rojos perpetrados en un medio frondosísimo en complicidades, complacientes o cobardes y que trascinde, ahora forzadamente al de los culpables por una ineludible exigencia de justicia. Vacíos irremediablemente los primeros —llenos de eternas ausencias— derramará Franco sobre los segundos, en medida generosa de lo posible la gracia de la paz.

La pérdida del respeto y la equidad en las relaciones entre los españoles, el apremio de quienes vivieron principalmente los modos expeditivos de la campaña, la sensibilidad dolorida de los excautivos, la noble exigencia de quienes de antiguo profesaron las formas más intrínsecas de los ideales del Alzamiento, la propensión restauradora de quienes conocieron un orden antiguo bárbaramente destruido pero que ya no es posible restablecer sino renovarlo.

La ofensiva, en fin, que suscita todo régimen naciente con vocación de fortaleza y efectividad de poder, su mada a la que produce la post-guerra civil con todo ese juego de intereses en pro y en contra, exasperados y rebeldes a la disciplina.

ES PRECISO TRAZAR CON VELOCIDAD Y MADUREZ LAS LINEAS DE UN ESTADO Y UNA ADMINISTRACION COHERENTE

Y para la empresa de salvar todo esto contamos con los recursos de un Estado heredado y maltratado. Los hombres del tiempo que nace coinciden con los hombres del tiempo que muere, y trabajan todavía con instrumentos viejos y hay que tener la sinceridad de reconocer que en tanto estos no sean renovados todo el ímpetu y el acierto de quienes los rijan sufrirán un grave coeficiente de pérdida en su rendimiento.

En el remedio de esto, males corresponde al Partido parte muy principal, edificando día por día, el nuevo Estado y lo que más importa, la nueva generación de España.

Es preciso trazar con velocidad y madurez las líneas e instituciones de un Estado y una administración coherente, con unos instrumentos de inspección económica que no sean demasiado embarazosos ni gravosos. Por eso el Caudillo, que tiene que afrontar con los medios actuales los

la corrupción de Occidente, España, gama de torneos poco serios que, des- de la reacción hasta la demagogia, puede revestir una sola realidad que importa desenmascarar: la deslealtad se desliza, porque no quiere malograr el fruto de los combates victoriosamente librados en sus campos en defensa de la cristiandad.

Ejercer, sin un afán de ideal y de espaldas a la justicia, la hegemonía de Europa, será siempre mantener una situación incompatible con la paz, porque es imposible alcanzar cierto que hoy, todavía, intentan per- esta sin el supuesto de una justicia que asegure el derecho y la libertad

En esta hora de apremios económicos y de dificultades, la Falange, más que nunca, pone en alto la gran virtud de su fe, y a quienes en sus filas escucharon las consignas de José Antonio y a los camaradas que luego llegaron por las sendas difíciles del sacrificio y del heroísmo. A cuantos sientan por todo el país un ansia de justicia y de grandeza, a todos los re- cogien en su empresa esperanzada y exigente, y como en la hora primera les convoca para trabajar por la fe- ducidad del inmenso sacrificio rea- lizado en el servicio de la unidad, la grandeza y la libertad de España. Por Franco. ¡Arriba España!

La Junta política de Falange Española Tradicionalista y de las J. O. N. S.

Se constituye bajo la Presidencia del señor Serrano Suñer

Madrid, 31.—La Junta Política de Falange Española Tradicionalista y de las J. O. N. S. se constituyó ayer bajo la presidencia del ministro camarada Serrano Suñer.

El presidente expuso las finalidades, tareas, autoridad y funciones que a la Junta competen. En la sesión se trató de las condiciones generales del Movimiento en relación con los problemas creados por la guerra y la constitución estatal, según las normas dictadas por el Caudillo en su discurso de las Huelgas al tomar juramento al nuevo Consejo Nacional que hace de la Junta "su más alto Consejo político en el orden constituyente del nuevo Estado y en el orden edificante de la Revolución española".

La Junta distribuyó el intenso y urgente trabajo que le compete, constituyendo tres comisiones. La primera, de leyes políticas; la segunda, económica y sindical, y la tercera, de ordenación de las juventudes.

Con el recuerdo a José Antonio, primero entre los caídos de España, se cerró la sesión de constitución de la nueva Junta.

UN DISCURSO DE MOLOTOFF

No es posible reconstituir a Polonia

«Es absurdo continuar la guerra con este pretexto»

«Apoyo político de Rusia a Alemania en sus esfuerzos en favor de la paz»

Moscú, 31.—Esta noche se ha celebrado en el Kremlin la sesión extraordinaria del Soviet Supremo de la U. R. S. S. En la tribuna del Gobierno se encontraban Stalin, Molotoff y todos los comisarios del pueblo. En el banco de los diputados se hallaban, entre otros, Litvinoff y Dimitroff.

El presidente del Consejo de Comisarios, Molotoff, tomó la palabra para pronunciar su anunciado discurso sobre la situación de la U. R. S. S. frente al problema internacional. Comenzó diciendo que la política por la que se trataba de desunir a Rusia y Alemania ha sufrido un fracaso completo. Ya no es posible reconstituir a Polonia, de modo que es absurdo continuar la guerra con este pretexto.

El cambio radical de las relaciones entre Alemania y la U. R. S. S., los más grandes Estados de Europa, ha causado su efecto sobre la situación internacional.

No es sólo insensato, sino también criminal, el continuar esta guerra para la destrucción del hitlerismo, camuflándola por una guerra por la democracia. Los motivos de Francia e Inglaterra en esta guerra no son ideológicos, sino que están dictados por intereses profundamente materiales, por su posición de grandes potencias coloniales. Estas potencias tienen miedo a perder su supremacía mundial, a causa de las reivindicaciones coloniales alemanas.

Las relaciones germano-rusas siguen basadas en el método de reforzar nuestras relaciones amistosas, extender nuestra cooperación práctica y apoyar políticamente a Alemania en sus esfuerzos en favor de la paz.

Refiriéndose después a las negociaciones con Finlandia, Molotoff declaró que el Gobierno soviético ha pedido a Finlandia que retire su frontera en varios kilómetros en la región de Leningrado y reciba una parte de la Carelia en cambio. También hemos tratado—añadió—de arrendar algunas islas y de crear bases navales en la parte septentrional del golfo de Finlandia. Esta está dispuesta a conceder solamente una parte de lo que el Gobierno de la U. R. S. S. pide, y el Gobierno soviético, en consecuencia, ha modificado sus proposiciones, pero si los finlandeses siguen sin satisfacer las peticiones soviéticas, el resultado será perjudicial para la causa de la paz.

Los objetivos futuros de la U. R. S. S.—terminó diciendo—son el tener las manos libres en los asuntos internacionales, la continuación de nuestra política de neutralidad y la terminación de la guerra.—Efe.

También se declaran en huelga los obreros de los talleres "Dodge"

Nueva York, 1 (2 t).—La huelga de las fábricas de automóviles (Chrysler) se ha extendido a los talleres (Dodge). Más de 50.000 obreros han abandonado el trabajo.—Efe.

Nueva York, 1 (2 t).—El balance de la clausura de la Feria de Nueva York, acusa un déficit de 23 millones de dólares.—Efe.

Pacto de no agresión entre Grecia e Italia

París, 31.—Comunican de Roma a la Agencia Havas que, según todos los indicios, no tardará en firmarse un pacto de no agresión entre Italia y Grecia, como consecuencia de las conversaciones entabladas hace algún tiempo entre Roma y Atenas.

Añade que según la opinión de los medios diplomáticos, el pacto de no agresión italo-griego contribuirá a la consolidación de la paz en el Sureste de Europa.—Efe.

J. H. DE NICOLAS

Médico oculista
Ex profesor del Instituto de la Encarnación, de Madrid
Consulta: de once a dos
Calle de Cervantes, núm. 38

LA GUERRA EN EL OESTE?

¿Está desierta la segunda línea francesa?

Berlín, 31.—Se anuncia desde el frente del Oeste que algunos destacamentos de reconocimiento han atravesado la frontera y han podido comprobar que la segunda línea francesa estaba completamente desierta.

A un kilómetro del primer pueblo francés se encuentra un sistema de trincheras, no terminado aún, que había sido abandonado. Los soldados alemanes penetraron en algunas casas y comprobaron que estaban abandonadas. En todas partes se observaban señales de haberse retirado los franceses.—Efe.

DICE VON BRAUCHITSCH

«Alemania es más fuerte que en 1914»

«Poseemos grandes reservas de productos alimenticios y especialmente de trigo»

Berlín, 31.—En una entrevista concedida al periódico «Alegria y Trabajo», el general von Brauchitsch, comandante en jefe del Ejército del Reich, ha declarado que, militarmente, Alemania es hoy más fuerte que en 1914, tanto en material de guerra como en organización.

La construcción en el Oeste de las mayores fortificaciones del mundo nos puso en condiciones de destruir rápidamente al Ejército polaco, y ahora ya no podrá repetirse la guerra en dos frentes. No se nos puede condenar al hambre, como en 1914, porque no estamos cercados como entonces, y porque tenemos grandes posibilidades de desarrollar nuestras relaciones comerciales en el Este y Sureste de Europa. Además, poseemos grandes reservas de productos alimenticios, especialmente de trigo.

Alemania—terminó el general—hará todo lo posible para poder recibir las importaciones concertadas, a pesar de la guerra económica emprendida por Inglaterra. En cuanto a los países neutrales, deberán defenderse energicamente del bloqueo británico. Efe.

DISPOSICIONES OFICIALES

Exámenes extraordinarios en la Escuela de Arquitectura

Madrid, 1 (2 t).—El «Boletín Oficial del Estado» publica hoy, entre otras, las siguientes disposiciones:

Jefatura del Estado.—Decreto nombrando vicepresidente y miembros de la Junta Política de Falange Española Tradicionalista y de las J. O. N. S., nombramientos que fueron anticipados.

Marina.—Decreto disponiendo que el Museo Naval quede bajo el gobierno y administración de un Patronato, del que será presidente el ministro, y vicepresidente el vicealmirante secretario general.

Orden nombrando jefe del Estado Mayor de la escuadra al capitán de navío don Luis de Vierna.

Idem comandante del crucero «Canarias», al capitán de navío don Rafael García Rodríguez.

Industria y Comercio.—Orden autorizando al Subcomité regulador de

combustibles sólidos para imponer un máximo de 35.000 toneladas de carbón de las clases que se señalan en el artículo 1.º del Real Decreto de Educación Nacional.—Orden extraordinario en las escuelas superiores de Arquitectura a partir del primero de Noviembre, exclusivamente para los alumnos que no hubieran podido aprobar cualquiera de las asignaturas que constituyen el ingreso a la continuación de estos exámenes se celebrarán otros para los alumnos del curso complementario de ingreso. Los alumnos que no pudieron examinarse en Septiembre por estar cumpliendo deberes militares, podrán ahora verificarlo, justificando debidamente aquella circunstancia.—Efe.

Por el primer falangista asesinado por los rojos

Solemnes actos en Daimiel

Daimiel, 1 (2 tarde).—El día 1.º cumplirá el sexto aniversario de la muerte de José Ruiz de la Herrería Fernández Espartero, primer falangista español asesinado por la heresia roja en el teatro local durante un mitin socialista que presidió el diputado Cabrerá. Asistirá el consejero nacional delegado nacional de ex combatientes, Giron, y las jerarquías del Movimiento de toda la provincia. Habrá una magna concentración de milicias de toda la provincia. En la iglesia de San Pedro se oficiarán solemnes funerales, y después se descenderá una lápida que dará el nombre de José Antonio Primo de Rivera a la antigua calle de la Estación. Otra lápida será descubierta en la antigua calle de Canalejas, que recibirá el nombre de José Ruiz de la Herrería. Hará una visita al cementerio y habrá velada necrológica en el teatro, descubriéndose una lápida junto a la escalera en que se cometió el asesinato. Las fuerzas de la milicia han desde luego guardia permanente en la tumba del primer falangista asesinado en España.—Logos.

Aviones pesados de bombardeo destinados a Inglaterra

Se incendian en los depósitos del puerto de Nueva York

Roma, 31.—El periódico romano «Tevere» publica una información según la cual el lunes, en los depósitos del muelle número 11 del puerto de Nueva York, han sido incendiadas numerosas cajas que contenían aviones pesados de bombardeo destinados a Inglaterra. Los daños son importantes, habiéndose adoptado medidas de precaución para evitar la repetición de este hecho. La Policía practica investigaciones para descubrir a los autores del incendio.—Efe.

EL JAPON EN CHINA

La instauración en China central un nuevo régimen

Tokio, 1 (2 t).—Se ha reunido en la presidencia del jefe del Gobierno el departamento de Asuntos Exteriores de China que ha acordado que el Japón preste apoyo para la constitución de un nuevo Gobierno de la China central. Un miembro del ministerio de Asuntos Exteriores ha manifestado que la instauración del nuevo régimen en China es la misión esencial de la política japonesa.—Efe.

El tráfico aéreo marítimo de los países neutrales

Se adoptará el color naranja

Amsterdam, 31.—Varios Gobiernos neutrales han adoptado el color naranja como distintivo para sus buques y aviones, con el fin de facilitar el comercio exterior y evitar los inconvenientes del bloqueo. Francia, Inglaterra y Alemania han notificado oficialmente que no opondrán a este color sea el que se emplee a este objeto por todas las Compañías de navegación marítima y aérea de los países neutrales.—Efe.

Dr. N. Canto
Cirujano del Hospital Militar de Carabanchel
Ha abierto su clínica en MADRID, Velázquez, 35, principal
teléfono 51863

Labradores: ¡Autarquía agrícola!

(Viene de la página 1)

del garbanzo español, y más concretamente el de Castilla, originaria un mayor consumo del mismo, con lo cual aumentarían las posibilidades de incrementar ese cultivo con excelente resultado económico para la agricultura nacional.

Si a estas consideraciones de alto sentido nacional y económico añadimos que las leguminosas no restan fertilidad al campo, sino que por el contrario aumentan la fertilidad de la tierra al incorporar a ésta el nitrógeno, obtendremos la consecuencia de lo conveniente que resulta, por todos los conceptos, la intensificación de ese cultivo.

Exceptuando las provincias de La Coruña, Lugo, Pontevedra, Oviedo, Vizcaya, Guipúzcoa, Alava, Tarragona, Castellón, Albacete y Granada, todas las demás de España, incluidas las islas Baleares, son productoras de garbanzo, en cantidades que oscilan entre 2.000 quintales métricos y 100.000, siendo las de este último cupo Cádiz, Sevilla, Córdoba, Jaén, Badajoz y Toledo. En cuanto a Segovia, figura entre las de producción media de 30.000 a 50.000 quintales métricos.

Dada la diversidad de regiones y de climas en que el garbanzo se produce en España, confiamos en que los anhelos autárquicos del nuevo Estado en cuestiones agrícolas, y las exigencias de carácter económico y patriótico, tendrán exacta realización en lo que a la producción del garbanzo se refiere.

¡Arriba el campo!

Mañana nos referiremos al cultivo de la judía (alubia).

Dr. Hervías
Especialista en partos y enfermedades propias de la mujer
Consulta de doce a una y de tres a cinco
Corpus, 8, primero, letra B

INSISTE LA AGENCIA FRANCESA HAVAS

Del lado alemán todo está preparado para una gran ofensiva

LA GUERRA EN LOS MARES

Torpedeamiento de un buque inglés de 4.317 toneladas

forma que ayer fué rechazado un golpe de mano alemán

París, 1 (5,30 tarde).—La Agencia Havas, en su cotidiano boletín militar, dice que la ofensiva actuó ayer con menos intensidad que en días anteriores.

GUERRA EN EL OESTE Comunicado alemán París, 1 (6,30 tarde).—Comunicado de guerra del alto mando alemán: En el frente del Oeste se ha realizado alguna actividad local de artillería y de patrullas de reconocimiento, así como algunos golpes de mano.

Los aviones abatidos sobre el frente Oeste y en el mar del Norte, cuatro de ellos ingleses.

ACCIONES DEL TERRITORIO DE LUXEMBURGO

París, 1 (6,30 t.).—El corresponsal "Giornale" en Luxemburgo comunica que los aviones ingleses y franceses con frecuencia la neutralizan en aquel país y que los cañones de artillería alemana evitan disminuir a no causar daños a la población de Luxemburgo.—Eje.

ACTOS DEL S. E. U.

Preparación del Congreso Nacional Extraordinario de El Escorial «significará la concreción de la juventud escolar española»

Madrid, 1 (5,30 tarde).—Esta tarde, en el teatro Calderón, ha lugar un acto de preparación del Congreso Nacional Extraordinario del S. E. U. El teatro, que se hallaba de público, estaba adornado con banderas nacionales y del Movimiento.

El escenario había sido recubierto con cortinas negras, teniendo un gran tapiz con el escudo nacional.

En la presidencia figuraban el jefe nacional Foxá, en representación del Ministerio de Educación Nacional; el Sr. Millán Astray, el Sr. Álvarez Serrano, jefe nacional de las milicias del S. E. U., delegado del S. E. U. de provincias, y el Sr. Martínez de Hoz, jefe de las relaciones oficiales y una representante alemana.

El Sr. Matamoros, jefe universitario, leyó un recuerdo a José Antonio y a los demás Caídos. Intervinieron el Sr. Álvarez Serrano, jefe nacional de las milicias del S. E. U., y el Sr. Martínez de Hoz, jefe de las relaciones oficiales y una representante alemana.

El Sr. Matamoros, jefe universitario, leyó un recuerdo a José Antonio y a los demás Caídos. Intervinieron el Sr. Álvarez Serrano, jefe nacional de las milicias del S. E. U., y el Sr. Martínez de Hoz, jefe de las relaciones oficiales y una representante alemana.

El Sr. Matamoros, jefe universitario, leyó un recuerdo a José Antonio y a los demás Caídos. Intervinieron el Sr. Álvarez Serrano, jefe nacional de las milicias del S. E. U., y el Sr. Martínez de Hoz, jefe de las relaciones oficiales y una representante alemana.

El Sr. Matamoros, jefe universitario, leyó un recuerdo a José Antonio y a los demás Caídos. Intervinieron el Sr. Álvarez Serrano, jefe nacional de las milicias del S. E. U., y el Sr. Martínez de Hoz, jefe de las relaciones oficiales y una representante alemana.

El Sr. Matamoros, jefe universitario, leyó un recuerdo a José Antonio y a los demás Caídos. Intervinieron el Sr. Álvarez Serrano, jefe nacional de las milicias del S. E. U., y el Sr. Martínez de Hoz, jefe de las relaciones oficiales y una representante alemana.

El Sr. Matamoros, jefe universitario, leyó un recuerdo a José Antonio y a los demás Caídos. Intervinieron el Sr. Álvarez Serrano, jefe nacional de las milicias del S. E. U., y el Sr. Martínez de Hoz, jefe de las relaciones oficiales y una representante alemana.

El Sr. Matamoros, jefe universitario, leyó un recuerdo a José Antonio y a los demás Caídos. Intervinieron el Sr. Álvarez Serrano, jefe nacional de las milicias del S. E. U., y el Sr. Martínez de Hoz, jefe de las relaciones oficiales y una representante alemana.

El Sr. Matamoros, jefe universitario, leyó un recuerdo a José Antonio y a los demás Caídos. Intervinieron el Sr. Álvarez Serrano, jefe nacional de las milicias del S. E. U., y el Sr. Martínez de Hoz, jefe de las relaciones oficiales y una representante alemana.

El Sr. Matamoros, jefe universitario, leyó un recuerdo a José Antonio y a los demás Caídos. Intervinieron el Sr. Álvarez Serrano, jefe nacional de las milicias del S. E. U., y el Sr. Martínez de Hoz, jefe de las relaciones oficiales y una representante alemana.

El Sr. Matamoros, jefe universitario, leyó un recuerdo a José Antonio y a los demás Caídos. Intervinieron el Sr. Álvarez Serrano, jefe nacional de las milicias del S. E. U., y el Sr. Martínez de Hoz, jefe de las relaciones oficiales y una representante alemana.

El Sr. Matamoros, jefe universitario, leyó un recuerdo a José Antonio y a los demás Caídos. Intervinieron el Sr. Álvarez Serrano, jefe nacional de las milicias del S. E. U., y el Sr. Martínez de Hoz, jefe de las relaciones oficiales y una representante alemana.

En las ciudades de la antigua Polonia azotadas por la guerra, las tropas alemanas subvierten a las necesidades de la población proporcionándole lo necesario para subsistir.

La fotografía recoge el momento en que las cocinas alemanas de campaña proporcionan alimentos a los habitantes de una de las poblaciones ocupadas.



EN FRANCIA

Consejo de ministros

Examen de la situación exterior París, 1 (2 t.).—A las diez de la mañana se ha reunido el Consejo de ministros bajo la presidencia de monsieur Daladier.—Eje.

París, 1 (5,30 t.).—A las 11,35 horas ha terminado el Consejo de ministros. La reunión ha estado dedicada al examen de la situación económica y militar.

M. Daladier ha hecho una exposición de la situación exterior. El viernes se reunirá nuevamente el Consejo.—Eje.

DICE «EVENING NEWS»

La escuadra aérea de Inglaterra

Puede equiparse a la más potente del mundo Londres, 1.—El redactor aéreo del «Evening News» ha tratado de la importancia de la escuadra aérea inglesa, equipándola a las más potentes del mundo. Dice que se la ha dotado de aparatos «Britol Plegant» que cuentan con dos motores, dos ametralladoras y cuatro asientos, teniendo un enorme radio de acción, pues puede atravesar cuatro veces el mar del Norte, si aprovisionarse más que una sola vez.—R. N.

PERMISOS PARA LAS TROPAS INGLESAS EN FRANCIA Londres, 1.—Se ha dispuesto conceder permisos de Navidad, a las tropas inglesas, desde primero de Diciembre y se continuarán otorgando según evolucione la situación en el frente.—R. N.

LA SITUACION DE LOS EVACUADOS ALSACIANOS París, 1.—La Prensa de mediodía lanza gritos angustiosos acerca de la situación en que se encuentran los evacuados alsacianos, que fueron transportados al centro y mediodía de Francia.—R. N.

PESIMISMO EN LOS CENTROS FINLANDESES

Acercar del resultado de las negociaciones en Moscú

Reunión del Consejo de ministros

Decisión inquebrantable de no ceder ante las exigencias soviéticas

Helsinki, 1 (5,30 tarde).—Después del discurso pronunciado ayer por el comisario soviético, Molotoff, existe pesimismo en los centros oficiales finlandeses acerca del resultado de las negociaciones con la Unión Soviética.

El Consejo de ministros ha estado reunido por espacio de varias horas, y se ha puesto en él de relieve la firme voluntad de Finlandia de no ceder en lo relativo a consecuencias que puedan poner en peligro la seguridad e integridad de Finlandia.—Eje.

REGRESARA LA DELEGACION? Helsinki, 1 (6,30 t.).—El Consejo de Estado ha facilitado un comunicado en el que dice que el Gobierno ha conocido el discurso de Molotoff y que la primera reacción fué que la delegación finlandesa debería regresar para discutir con el Gobierno la nueva situación.

El Gobierno considera, no obstante, que la situación no justifica la ruptura de las negociaciones, y estima que éstas pueden proseguir. Las reivindicaciones presentadas por Molotoff no han causado sorpresa. Eje.

EN INGLATERRA Reunión del Gobierno con los representantes de los dominios

Londres, 1 (6,30 tarde).—Hoy se celebrará la primera reunión del Gobierno con los representantes de los Dominios. Estos fueron invitados a un banquete. Seguidamente marcharán a Downing Street donde mister Chamberlain presidirá la reunión anunciada.—Eje.

Dos movimientos sísmicos En la región de Toscana

Toscana, 1 (6,30 t.).—Dos violentos seísmos se han registrado en la región de Toscana. Hasta el momento no han sido señaladas víctimas.—Eje.

NOTA DE LA ALCALDIA

Mañana, en sufragio de los caídos, solemnes funerales en la capilla del Campo Santo

Asistirán las autoridades y una batería del Regimiento hará las salvas de ordenanza

Continuando los actos iniciados en la tarde de hoy, en memoria de los Caídos en la Santa Cruzada y de todos los fieles inhumados en nuestro Cementerio, mañana, de siete a diez de la misma, se celebrarán misas rezadas en la capilla del Camposanto del Santo Angel de la Guardia.

A las diez y media, en dicho lugar, se oficiarán solemnes funerales, tomando parte el Orfeón de los Padres Misioneros.

El excelentísimo señor gobernador militar, don Eugenio Colorado, colaborando eficazmente en este acto organizado por el excelentísimo Ayuntamiento en memoria de los Caídos, ha ordenado que forme en el mismo una Patería del Regimiento de Artillería número 41, quien hará las salvas de Ordenanza.

A este acto quedan invitadas todas las autoridades militares, civiles, eclesiásticas y del Movimiento.

EL DIA DE TODOS LOS SANTOS

Oraciones y flores en las tumbas

EN MADRID

Madrid, 1.—Con motivo de la festividad de Todos los Santos, se ha observado en esta capital una honda manifestación de fe cristiana, que desde hace tres años no se exteriorizaba aquí, a consecuencia del dominio rojo.

Millares de fieles han llenado las iglesias, encontrándose, entre éstos, las autoridades.

Iban llegando innumerables flores que formaban ramos y coronas, para depositarlos en las tumbas de los cementerios. Especialmente hay dalias y crisantemos en enormes cantidades.

Por los camposantos desfila incontable número de personas, hasta el punto de que se hallan llenos de público.—R. N.

EN BARCELONA

Barcelona, 1.—El cementerio está concurrencidísimo de personas que acuden a depositar flores y rezar en las tumbas. Las de los generales Godey y Fernández Burriel, también están llenas de flores y de coronas.

Hoy se ha permitido al público visitar los fosos del castillo de Montjuich.

En el foso de Santa Elena se depositaron ramos de flores, en recuerdo de los que murieron en defensa de Dios y de la Patria, asesinados por los rojos.—R. N.

«La guerra es contagiosa» Jornada deportiva

Ha declarado la señora de Roosevelt Madrid, 1 (6,30 tarde).—Esta tarde, en el estadio de Vallecas, se han celebrado dos partidos de campeonato regional.

El Madrid ha batido al Imperio por dos a cero, y el Atlético al Salamanca por cuatro a cero.

En San Sebastián, la Real Sociedad ha vencido por 5-1 al Deportivo Alavés.—Logos.

S. O. S. de un barco desconocido

Anuncia que ha sido atacado por un submarino

Londres, 1 (6,30 tarde).—El vapor británico «Bronto», de 4.317 toneladas, ha sido torpedeado en el Atlántico por un submarino.

Los cuarenta hombres de la tripulación y un pasajero han sido salvados por otro mercante que les desembarcó en puerto inglés. El ataque se realizó hace días. Según los naufragos, el «Bronto» permaneció a flote bastante tiempo antes de hundirse.—Eje.

DICE MR. CHURCHILL Londres, 1 (6,30 t.).—El primer lord del Almirantazgo, Mr. Churchill, ha declarado hoy en la Cámara de los Comunes que según informes recibidos por el Gobierno, dos buques de guerra alemanes del tipo del «Deutschland» operan activamente en el Atlántico, uno al Norte y otro al Sur.—Eje.

MERCANTILES INGLESAS ARMADOS Nueva York, 1 (6,30 t.).—El buque inglés «Scythya», que ha entrado en este puerto, viene armado con dos cañones. Durante parte del trayecto vino acompañado por un destroyer británico.

Casi todos los buques ingleses que llegan a este puerto vienen armados. Eje.

«S. O. S.» Nueva York, 1 (6,30 tarde).—Una estación de radio informa que ha captado un radio de socorro de un barco desconocido situado a 400 millas al Norte de las Bermudas, en el que anuncia haber sido atacado por un submarino.—Eje.

EL ESTRAPERLISMO

Otro vendedor de tejidos con prima del 100 por 100

Ha caído en poder de la Justicia Barcelona, 1 (5,30 t.).—Por vender géneros de punto a precios abusivos, ha sido detenido Juan Palau. Vendió 225.000 metros cobrando una prima del 100 por 100.—Logos.

Puente reconstruido Barcelona, 1 (5,30 t.).—Ha quedado reconstruido el puente que sobre el Llobregat existía en Molins del Rey, destruido por los rojos.—Logos.

Otras informaciones nacionales

Mejoras en los sueldos de unos obreros

La Coruña, 1.—El Consejo de Administración de la Editorial del «Ideal Gallego» ha acordado elevar en un 10 por 100 los sueldos del personal y ha estudiado otorgar pensiones que tengan por base la participación en los beneficios.—R. N.

La peregrinación alicantina en Zaragoza

Zaragoza, 1.—La peregrinación alicantina, que se encuentra en esta capital, ha asistido a una misa oficiada, a las doce de la mañana, en el templo del Pilar. Una comisión de peregrinos visitó a las autoridades.—R. N.

Un significativo episodio de guerra

Un general alemán atravesó a nado el Vistula

Berlín.—Los diarios refieren un significativo episodio que demuestra el espíritu que anima no solamente a las tropas, sino también a los más altos oficiales.

El 12 de Septiembre último los regimientos sajones que perseguían de cerca al enemigo al llegar a Annapol, sobre el Vistula, hallaron el puente ya destruido por los polacos. Sin aguardar la llegada de los ingenieros, un grupo de infantes se lanzó al agua y ganó a nado la orilla opuesta. La habían apenas alcanzado cuando vieron llegar también a nado a tres hombres de edad madura, los cuales esperaron unos segundos a que una balsa les transportara sus uniformes. Se apresuraron a vestirlos y sólo entonces los soldados notaron con gran sorpresa que uno de los tres oficiales era el mismo comandante en jefe del Ejército general von Reichenau.—C. I. B.

Nurmi, Meki y Jarvinen llamados a los armas

París.—La movilización que ha tenido lugar en Finlandia ha repercutido también en el campo del sport. El secretario general del Comité organizador de los Juegos Olímpicos, es ahora coronel de Artillería. El recordman mundial del lanzamiento de la jabalina, Jarvinen, es oficial de Ingenieros y el célebre corredor, campeón de Europa, Maki, ha sido movilizado en los servicios de Intendencia. Respecto a Nurmi, el ex campeón del mundo se ha convertido en instructor de Infantería.—C. I. B.

Un médico italiano víctima de la ciencia

Trento.—Una nueva víctima de la Ciencia es el doctor José Gilli, conocido cirujano que durante muchos años dirigió el Hospital Civil de Trento.

El doctor Gilli sufrió una forma de neoplásica, contraída al emplear sobre centenares de pacientes, arrancados por él a la muerte, los peligrosos rayos Roentgen, habiendo debido hacerse amputar el brazo derecho. Hace un año el mismo cirujano hubo de ver sacrificadas algunas falanges de su mano, pero el mal, en lugar de detenerse, prosiguió su curso, haciendo necesaria la dolorosa operación. Por expresa voluntad del doctor Gilli la operación ha sido realizada por tres cirujanos que en otro tiempo habían sido ayudantes suyos en el Hospital Civil de esta ciudad. C. I. B.

Doce muertos por una explosión de grisú

Byuselás, 1 (5,30 t.).—En una mina de las cercanías de Mons se ha registrado una explosión de grisú, habiendo que lamentar la muerte de doce personas.—Eje.

EN UNA MINA BELGA

Los restos del líder eslovaco P. Linka

Presburgo, 1.—Han sido sepultados en un mausoleo de Rosenberg, ciudad del Norte de Eslovaquia, los restos mortales del líder eslovaco Padre Linka.

El funeral acto fué presidido por el presidente de Eslovaquia, doctor Tisso, que elogió la actuación del Padre Linka en la liberación del país. También concurrieron los miembros del Cuerpo diplomático y numeroso público.

El mausoleo ha sido convertido en monumento nacional.—R. N.

Siete millones de pesetas Costarán las reformas proyectadas en Madrid

Madrid.—El Ayuntamiento, presidido por el alcalde, ha cumplimentado al ministro de la Gobernación, tratando de los destrozos causados por los rojos en la capital y de los medios puestos en práctica para repararlos.

La Comisión permanente ha dispuesto el empleo de un millón ciento ochenta y tres mil trece pesetas para el arreglo de desperfectos en el alumbrado del interior.

La Comisión ha dictaminado, proponiendo la adquisición de quinientas placas para el servicio urbano y mil quinientos emblemas, dotándose, al personal, de correajes, etc.

Se trata de establecer señales para la circulación exterior.

El alcalde y el ministro de la Gobernación trabajan incansablemente en las reformas de la ciudad.

Estas alcanzarán un coste superior a siete millones de pesetas.—R. N.

HOY EN CADIZ Grupo escolar «José Antonio»

Se ha inaugurado al mismo tiempo que un Comedor para niños

Cádiz, 1 (5,30 t.).—Esta mañana ha sido inaugurado el grupo escolar «José Antonio», enclavado en la Caleta.

Asistieron el gobernador civil, consejero nacional y jefe provincial del Movimiento, Manuel Mora Figueroa, autoridades, comisiones y representaciones.

En el nuevo Grupo escolar recibirán instrucción seiscientos alumnos. También ha sido inaugurado un Comedor con capacidad para ciento sesenta niños.—Logos.

Apertura del curso en la Escuela-Academia para Caballeros Mutilados de Guerra por la Patria

Como teníamos anunciado, ayer se celebró la apertura oficial del curso de 1939 a 1940 en la Escuela-Academia para Caballeros Mutilados de Guerra por la Patria.

Las clases han venido funcionando desde el primero de Octubre, y hasta ayer no se pudo verificar oficialmente el acto de apertura. Por la mañana, a las ocho, en la iglesia de San Clemente dijo una misa rezada, a la que asistieron en su totalidad los profesores y alumnos, el profesor de Religión y Moral de dicha Escuela-Academia y catedrático del Seminario, don Fausto López Velicia.

Por la tarde, a las seis, en los locales del corralillo de San Clemente, donde se dan las clases; hubo un acto académico, al que concurrieron el excelentísimo y reverendísimo señor obispo de esta Diócesis, doctor don Luciano Pérez Platero; el comandante de Artillería y Caballero Mutilado señor Riera, ostentando la representación del excelentísimo señor gobernador civil de la provincia, que no pudo asistir por hallarse enfermo; el jefe provincial del Movimiento, camarada Hermosa; el vicario general Obispado, señor Del Pino; el delegado de Prensa del Estado, señor Martín y Gómez; delegada y secretaria de la Sección provincial Femenina de F. I. T. y de las Jons, camaradas Angelita Ridruejo y María Martín Perretta; administrador de Hacienda, Sr. Navarro, en representación del ilustrísimo señor delegado; el director de la Escuela Elemental del Trabajo, señor Palomares; el vocal jurídico de la Comisión inspectora provincial de Caballeros Mutilados, teniente señor Fernández Galván; la inspectora jefe de Primera Enseñanza, doña Esperanza Rubio, y doña Pilar Well, jefe de la Sección Administrativa; el teniente de la Milicia, señor Reguera, y otras Comisiones y representaciones. También se hallaban presentes todos los profesores y alumnos de la Escuela.

Lectura de la Memoria del pasado curso

Se inició el acto rezándose por el señor obispo, que presidió, una oración, que fué contestada por todos los presentes. A continuación, el maestro nacional profesor de la Escuela y secretario provincial del S. E. M., don Rómulo Muro, leyó una Memoria sobre la labor realizada en el curso anterior, desde los primeros trabajos preparatorios, que hallaron entusiasta acogida por parte de todas las autoridades de la capital y jerarquías del Movimiento, hasta la terminación del curso anterior. La excelentísima Diputación provincial y el excelentísimo Ayuntamiento sufragaron todos los gastos de adaptación de locales y de su cuenta corre también todo el material de enseñanza. El prelado no sólo bendijo la obra y nombró profesor de Religión y Moral a don Fausto López Velicia, sino que también, dando pruebas inequívocas de su decidida protección a tan patriótica obra, cedió gratuitamente las mesas-bancos de un Colegio de Padres de Familia, que funcionó durante la época del laicismo oficial y cuya suprema dirección era totalmente eclesiástica.

El cuadro de profesores del curso pasado lo integraron los señores don Albino Charle, director; don Fausto López Velicia; don Eutiquio Rodríguez García; don Francisco Alonso Laguna; don Francisco García de las Heras y don Cecilio Ibáñez Martín; encargados, respectivamente, de las enseñanzas de Geografía e Historia, Religión y Moral, Aritmética, Geometría, Contabilidad Mercantil y Lengua. La labor del profesorado ha sido efecísima en el orden educativo (religioso, moral y patriótico). En el aspecto instructivo y de capacitación cultural profesional, los resultados han sido admirables y prácticos, hasta el punto de que varios de los alumnos, después de duras pruebas de suficiencia, han sido colocados en diferentes entidades y empresas de la provincia. El número de matriculados fué de 47, con una asistencia media diaria de 38 alumnos.

Notas destacadas del curso fueron la bendición del Banderín que, para

los Caballeros Mutilados de Segovia regaló el excelentísimo señor gobernador civil, don José Malcampo, teniente coronel y Caballero Mutilado, y dos votos laudatorios del excelentísimo señor general Millán Astray y de la Comisión Inspectora provincial de Mutilados para todo el profesorado de la Escuela.

El cuadro de profesores para este curso lo forman, además de los señores Charle, López Velicia, Rodríguez García y García de las Heras, ya citados, don Rómulo Muro y don Jacinto Santo Domingo. Hasta el momento presente hay matriculados 20 alumnos, continuando abierta la matrícula.

Al terminar el señor Muro la lectura de la Memoria, ésta fué muy aplaudida.

Discurso del director de la Escuela
Seguidamente, el director de la Escuela, señor Charle, pronunció un admirable discurso. Gratitud al prelado, a las autoridades, a las jerarquías del Movimiento y a las distintas representaciones que honran el acto y prestan a la vez homenaje a los Caballeros Mutilados que generosamente dieron su sangre por los supremos ideales de Religión y Patria. Aliento y estímulo a los Caballeros Mutilados alumnos de la Escuela, para que ahora en la paz continúen siendo caballeros cristianos y ciudadanos honrados y trabajadores, en la medida de sus fuerzas, para la formación de la España imperial.

El señor Charle enumera el orden jerárquico que se sigue en la enseñanza para tan beneméritos alumnos. Primero, la Religión, la formación cristiana de las conciencias, la educación religiosa del espíritu, que es el único camino para el logro de nuestro fin y el verdadero aglutinante de la vida social. Sigue, la Patria, el cultivo esmerado del sentimiento patriótico, el recuerdo constante de nuestra Historia con sus santos, filósofos, teólogos, místicos, poetas, artistas, reyes, guerreros, conquistadores; con las bellezas de sus monumentos y la variada hermosura de sus tierras, la riqueza de su suelo y el esplendor de sus industrias. Y esto no como mero sentimiento instintivo, sino principalmente como reflexión y enseñanza profunda para aumentar la herencia que hemos recibido. Después, el culto al honor, que es patrimonio de todas las almas virtuosas y grandes, la solidaridad, la ayuda mutua, la disciplina, la obediencia. Y por último, el espíritu de trabajo en servicio constante, sin lo que no hay prosperidad ni progreso posible, y el cultivo de la inteligencia como ampliación de los conocimientos de la enseñanza primaria.

Termina el señor Charle su discurso diciendo que, con la ayuda de Dios y la cooperación valiosísima de las autoridades segovianas, el profesorado de la Escuela proseguirá su labor callada y modesta en beneficio de quienes tanto se sacrificaron por la grandeza y prosperidad de la Patria. Fué largamente aplaudido.

Felicitación del general Millán Astray
El teniente vocal jurídico de la Comisión Inspectora provincial de Caballeros Mutilados, don Facundo Fernández Galván, puso de relieve la favorabilísima impresión que ha causado en la asamblea que se acaba de celebrar en Madrid, presidida por el general Millán Astray, el índice de la labor benemérita que durante el curso anterior se ha realizado en esta Escuela y los resultados obtenidos, transmitiendo a todos, profesores y alumnos, una felicitación calorosa del general Millán Astray, el primer Caballero Mutilado por la Patria, y animándolos a continuar en la obra emprendida.

Palabras del señor obispo
Después del prelado, con palabras de gran efusión, se congratuló de hallarse presente, porque así ha podido justipreciar en toda su intensidad y extensión la obra que se hace. Si la labor es modesta, callada, desinteresada, precisamente por eso es eficaz. Y lo que importa no es el brillo exterior, sino la eficacia y los resultados. Dice que no se debe abandonar nunca este ambiente sencillo y familiar, porque así la comunicación es más íntima, la penetración más sincera y la enseñanza más provechosa. Dedicó frases de gran cariño para los Caballeros Mutilados y exhorta a todos a mantenerse firmes en la labor diaria con el pensamiento puesto en la grandeza y prosperidad de la Patria, como resumen de todos los sentimientos humanos, y sobre la Patria sólo Dios.

Tan paternales y emocionantes palabras causaron gran emoción en todo el auditorio, que aplaudió fervorosamente al prelado.

El señor Riera

Por último, el comandante de Artillería y Caballero Mutilado, Sr. Riera, en representación del excelentí-

mo señor gobernador civil de la provincia, pronunció breves y sentidas frases de elogio para los profesores y alumnos de la Escuela, exaltando el ideal religioso y patriótico que los mueve, y declaró oficialmente abierto el curso de 1939 a 1940, recibiendo muchos aplausos.

Se rezó una oración de acción de gracias, y terminó el acto cantándose por toda la concurrencia y brazo en alto el himno de Falange.

SEGOVIA RELIGIOSO

En San Sebastián

Con motivo del mes de Animas, y organizados por la Organización de la Buena Muerte, se tendrán los cultos siguientes:

De los días 1 al 9, solemne novenario, en el que predicará el R. P. Félix Fernández, S. J.

En la misa de siete se rezarán las preces del novenario.

Por la tarde, a las siete y cuarto, exposición del Santísimo, estación, rosario, novena y sermón.

Después de la reserva se irá procesionalmente al altar del Santo Cristo, donde, rezadas las preces, se cantará un responso aplicado por los difuntos de la Congregación.

ACTOS REALIZADOS EN SEGOVIA

CON MOTIVO DEL TERCER ANIVERSARIO DE LA FUNDACION DE AUXILIO SOCIAL

Para conmemorar el tercer aniversario de la fundación de Auxilio Social, se verificaron ayer en Segovia los siguientes actos:

A las nueve de la mañana, se ofició, por el señor obispo de la Diócesis, misa de comunión general, en el Santuario de Nuestra Señora de la Fuencisla. Asistieron al prelado, el capellán de dicho templo y el cura párroco de San Millán.

En este acto religioso, recibieron el pan de los ángeles unas seiscientas personas, entre ancianos y niños, que cantaron la misa de Acción Católica y varios motetes. El excelentísimo señor obispo, previamente, pronunció una sentida plática dirigida a los concurrentes.

Se hallaban también presentes, el jefe y secretario provinciales de Falange Española Tradicionalista y de la S. J. O. N.-S., jefe de la Sección Femenina, personal de Auxilio Social, todos los socorridos en los Comedores, Cocina de Hermandad y Jardín Maternal, así como los curas párrocos de San Lorenzo y Santa Eulalia, que son capellanes de Auxilio Social.

A la terminación de la misa, el asesor provincial de cuestiones morales y

Es devuelto al Museo de Mérida un magnífico busto de Augusto

La magnífica cabeza de Augusto, descubierta en Mérida por don Antonio Florinao, ha sido devuelta solemnemente por el comisario general de Excavaciones Arqueológicas, ante las autoridades de Cáceres, a fin de que sea instalada en el Museo de Mérida.

La historia de esta escultura ofrece un magnífico ejemplo de cómo, aun en medio de las mayores dificultades, se saben valorar las huellas insignes de nuestro pasado.

Salvada inmediatamente después de la toma de Mérida, de ser destruída de un contraataque rojo y trasladada a Cáceres, y habiendo llegado su existencia a conocimiento de las más altas jerarquías del Estado, fué trasladada a Burgos en plena guerra, y hoy, después de la victoria, ha sido, por orden del ministro de la Gobernación, devuelta a Cáceres, a fin de que, como es natural, quede instalada en el Museo de Mérida.

La escultura ofrece el mayor interés arqueológico y artístico, pudiendo considerarse como una de las mejores existentes en la actualidad.

Se trata de un busto de carácter sacerdotal, comparable al de Augusto, de la vía Lavucana. Desgraciadamente, no se ha encontrado el cuerpo de la estatua. Además de todo este interés, quedará pronto revestida de un altísimo interés histórico, en virtud de hechos de los que el mundo científico y el gran público quedarán debidamente informados.

AYUNTAMIENTO DE VEGANZONES

Subasta

El día 15 de Noviembre próximo y hora de las doce, tendrá lugar en estas Casas Consistoriales la subasta de 604 pinos negrales procedentes del monte pinar de estos Propios número 171, y año forestal de 1939 a 1940, que cubican en junto 527,57 metros cúbicos de madera, y 321,903 de tronco, por el tipo de tasación total de 32.925 pesetas 87 céntimos, siendo el precio íntegro del metro cúbico de madera el de 54 pesetas, y el de tronco de 13,87 pesetas. Si la primera subasta quedara desierta por falta de licitadores, se celebrará la segunda el 17 del mismo y condiciones que en la primera.

Los pliegos de condiciones se hallan de manifiesto en la Secretaría de este Ayuntamiento, siendo de cuenta del rematante los gastos de anuncio, reintegro del expediente y los de gestión técnica, importante éste en 732,50 pesetas.

La subasta se celebrará por el sistema de pliegos cerrados, ajustados a modelo inserto en el «Boletín Oficial» de la provincia número 126, de 18 de actual, pudiendo ser presentados en la Secretaría del Ayuntamiento hasta las trece horas al día anterior al señalado para la subasta, debiendo los licitadores acompañar resguardo de haber ingresado en esta Depostaría el 5 por 100 del tipo de subasta y la cédula personal.

Si las proposiciones se presentasen por medio de representante, deberá también unirse poder declarado bastante por uno de los abogados con domicilio en Segovia, y la fianza definitiva consistirá en el depósito a tenor establecido en el artículo 10 del Reglamento de 2 de Julio de 1924.

Veganzones, 28 de Octubre de 1939. Año de la Victoria.—El alcalde Bernardino Adrados.

El maestro Falla ha llegado a Buenos Aires

Buenos Aires.—Con considerable número de pasajeros y gran cantidad de mercancías, ha entrado en este puerto la motonave "Neptunia", de la Sociedad "Italia". Entre las personalidades que han desembarcado figuran el señor José Fietta, nuncio apostólico en Argentina, la misión militar argentina con su jefe el coronel Espinosa y el signo compositor español Manuel Falla, que ha venido aquí para ejecutar su nueva "Suite Homérica" a la cual ha dado los últimos toques antes de la travesía.

Monseñor Fietta y los miembros de la misión militar, estos últimos respetando la reciente disposición del ministro de la Guerra, se han negado a hacer a los periodistas la más mínima declaración sobre la situación europea. C. I. B.

Delegación de Trabajo

Respecto al régimen de hoy, festividad de Todos los Santos, esta Delegación de Trabajo advierte que, según órdenes recibidas del ministerio de Trabajo, tiene el carácter de día feriado, lo mismo para la industria que para el comercio, abonándose a los trabajadores el salario correspondiente; no obstante lo cual, se podrá recuperar en días sucesivos en la forma prevenida en el artículo octavo del Decreto-ley de jornada máxima legal.

La Festividad de Todos los Santos a efectos del trabajo

Tiene carácter feriado

Respecto al régimen de hoy, festividad de Todos los Santos, esta Delegación de Trabajo advierte que, según órdenes recibidas del ministerio de Trabajo, tiene el carácter de día feriado, lo mismo para la industria que para el comercio, abonándose a los trabajadores el salario correspondiente; no obstante lo cual, se podrá recuperar en días sucesivos en la forma prevenida en el artículo octavo del Decreto-ley de jornada máxima legal.

Trabajadores del Campo Español

Contribuid a la obra social del Subsidio familiar que implanta el régimen del mismo en la Agricultura, inscribiéndose en el censo correspondiente ante la Junta municipal.

Junta Provincial Harino-Panadera

Precios de la harina, del pan y de los salvados para el mes de Noviembre

Circular

Por la Dirección general de Agricultura han sido fijados para el próximo mes de Noviembre los precios de harina, pan y salvados que se publican en la presente circular, que regirán a partir del día 1.º

Precio de la harina para panificación

Zona 1.ª, 79,75 pesetas los cien kilos.
Zona 2.ª, 79,50 pesetas los cien kilos.
Zonas 3.ª y 4.ª, 79,25 pesetas los cien kilos.
Zona 5.ª, 79,00 pesetas los cien kilos.

Precio del pan familiar en toda la provincia

Pan candeal
Pieza de dos kilos..... 1,50
Pieza de kilo y medio..... 1,15
Pieza de un kilo..... 0,80
Pieza de medio kilo..... 0,45

Pan de flama

Pieza de dos kilos..... 1,45
Pieza de kilo y medio..... 1,10
Pieza de un kilo..... 0,75
Pieza de medio kilo..... 0,40

Precio del pan de lujo

Piezas de 40 gramos..... 0,05
Piezas de 80 gramos..... 0,10
Piezas de 120 gramos..... 0,15
Piezas de 200 gramos..... 0,25

Quedan prohibidas otras modelaciones distintas a las indicadas y la tolerancia en sus pesos, en frío, será como máximo de 6 por 100 en lotes

Importante Entidad

de Informes Comerciales necesita corresponsales en todos los pueblos de España

Dirigirse: Apartado 72 MADRID

Publicidad R. E. 1.

MUSICOS

de pueblos y provincias, enseño poner música a pianos manubrio, maestro RAMOS, marcador más antiguo de Madrid. Dirigirse: Juan de Olias, número 9, MADRID

¡Labradores!

Para hacer vuestras plantaciones de injertos, barbados, uvas de mesa y árboles frutales, hacer los pedidos directamente lo mismo que todos los años, solicitando catálogos a PEDRO PROVEDO Logroño

Perdida

rosario de engarces plata desde hotel Fornos a Franciscanos. Se agradecerá devolución. Hazón, Administración ríodico.

Artiach harinas irradiadas, instables como alimento de la infancia.

Zapatero Hace falta un oficial de zón, Luis Sanz, José Berrillo, 9.

Perdida anteaño bolsillo con pesetas, desde plaza de Mozo, Plaza Franco. Agradeceré devolución, por ser servienta necesitada, platería.

Se traspasa bar sito en Páramos Nuevo, 2, teléfono no 259.

Electrón reparará a usted su aparato de radio. Talleres Juan Bravo, 25.

¡Segovianos! A retirarse hasta el día 6. Plaza de España.

Vendo par de mulas de tres y cuatro años, yeguas, de cuatro y cinco dedos. Tratar, Eustasio Montaña en Anaya.

Se vende una vaca de leche, da de quince días. Tratar, con Manuel Muñoz, en Yangua de Kresma.

Compro casa en Segovia de 75.000 pesetas. Bana Administración del periódico.

Se vende casa sita en Herrera número 2 Tratar, Gregorio Poza, en Cuéllar, teléfono 7.

Se vende un caballo de buena estatura, probado, un dedo de la cuerda, montado y enganchado. Tratar, con Félix López, en Cuéllar, Segovia.

Vendo casa Cañuelos, número 1 del Arco (Corralillo).

Venta varias fincas término de Pineda negro, de herederos Santos. Ofertas, Cesáreo Sancho, Casero Mayor.

Se gratificará a quien se encuentre en este pueblo rueda de repuesto de coche «Morris» de Abades a la Fuente del Pesebre. Dirigirse a Víctor Pecharramán, Sotosolano.

Manuel Herrero Martín Médico Especialista en niños Consulta de tres a seis Plaza del Corpus, 8, pral. B. Segovia

LIMPIEZA DEL CUTIS con crema limpiadora del doctor Moreno Ochoa

PERFUMERIA VELASCO Isabel Católica, 2. Teléfono 98

SEÑORITA ¿Le interesa aprender corte y confección con seguridad de éxito sin moverse del hogar? Puede diplomarse rápidamente recibiendo por correo las lecciones que envía la profesora señorita Angelita Sacristán y Sánchez Domicilio Torreiglesias (Segovia)



Claveller Sevillanos EL MEJOR COMPACTO